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5 月 16日，为期 3天的
第十七届中国(漯河)食品博
览会盛大开幕。来自俄罗
斯、加拿大、英国、德国、法国
等 25 个境外国家 89 家企
业，来自国内23个省市区的
近900家企业汇聚中国食品
名城，来自全国各地的万余

采购商和70多个大型采购
团体，将就休闲食品、肉制
品、乳制品、酒水饮料在内的
8 大类 5000 多个品种进行
洽谈采购。

统计数据显示，本届食
博会参展企业中包括105家
食品百强和知名品牌企业，

其中包括双汇、中粮、百岁山
等上届参展企业，以及新增
的杏花村、稻香村、邦杰等23
家食品百强和知名品牌企
业。参展产品涵盖休闲食
品、肉制品、乳制品、酒水饮
料、食品机械等8大类5000
多个品种。

中外近千家企业带来5000多个品种

家门口吃遍世界美食
舌尖上“舞”出“名片”产业
第十七届中国（漯河）食品博览会昨日开幕，万余中外客商共赴盛会

▶“作为漯河人我真的感到很自豪！每年的食博会，我都广邀外地的朋友和亲
戚来我家做客，一是增进亲情友情，最主要的是想让他们过来感受一下热闹的
氛围。”5月16日上午，在第十七届中国（漯河）食品博览会现场，漯河刘女士告
诉记者，每年的食博会对自己而言就和过年差不多，“我希望更多的朋友来漯
河看看，在家门口轻轻松松吃遍世界美食”。

□东方今报·猛犸新闻记者 王俊生 徐先友 见习记者孙晓永/文图

漯河食博会给知名企
业搭建了一个展示形象、
实力的巨大平台，也给众
多中小企业带来了发展机
遇。

在今年的食博会上，
河南新郑一家饮品公司负
责人在接受记者采访时表
示，自己三年前抱着试试
看的态度来参展，仅仅想
宣传一下企业，结识一些
朋友，没想到来了以后有
很大收获。“这几年，我们
每一届都参与，公司的订
货金额一般都在1000万
元至3000万元。目前，我
们已经考虑在漯河选址办
厂了”。

刘先生是漯河当地一
家专业做油炸糕点类食品
的小企业负责人。2014
年，他争取到了一个参加
食博会的机会。那届食博
会上，他们当场签约客户

20多个，为后来快速健康
发展奠定了基础。此后，
每一届食博会刘先生都如
期而至，用他的话说：“没
有食博会就没有我们公司
的今天。如今，我们公司
60％的客户都是在食博
会上签约的。在这里，不
仅能了解到食品行业未来
的发展趋势、最新技术，还
可以签订更多订单，怎么
可能不来？今年，我们预
计可以签下200万元的订
单。”

“外商看中的是中国
经济的潜力，河南投资环
境的优越，我们看中的是
漯河食品名城的品牌，以
及当地政府对企业发展的
扶持和重视。”刘先生表
示，自己下一步会扩大规
模，“我对食品行业有信
心，对河南、对漯河的发展
有信心。”

食博会带动更多中小企业成长

2003年，原本籍籍无
名的中原小城漯河市，组
织举办了一个名为“中原
食品节”的小展会。由于
缺乏知名度，当时数百个
简陋的展位，一大部分属
于免费赠送。然而17年
间，一届比一届水平高，一
届比一届效果好，一届比
一届影响大，从地方展会
升格为省级展会，再到国
家级大型展会，如今的漯
河食博会已经成为全国食
品行业的金字招牌。

展会的升级发展，也
带动了整个漯河食品工业
发展步伐。

数据显示，17年来，
漯河市以食博会为平台，
持续推进大招商活动，相
继吸引了美国高盛、美国
杜邦、日本火腿株式会社、
中粮集团等国内外重量级
食品企业，更迎来了可口

可乐、美国嘉吉、台湾统
一、旺旺集团等知名食品
企业纷纷入驻。据统计，
漯河全市6个省级产业集
聚区内的项目，80%以上
是通过食博会引进的。

经过多年的精心培
育，漯河已成为全国重要
的食品研发基地和食品
加工业集聚地，全市食品
企业超 7000 家，规模以
上工业主营业务收入占
全省的六分之一、全国的
六十分之一，麻辣面制
品、火腿肠、冷鲜肉等单
品产量全国第一，年产销
肉制品世界第一，日产休
闲食品全国第一，年加工
转化粮食全省第一，越来
越多的“漯河制造”冲出
国门、走向世界。如今，
食品产业已成为漯河的
特色产业、主导产业、“名
片”产业。

食品产业成为漯河“名片”产业

开幕式上，来自俄罗斯等
国的参展代表盛赞，如今的漯
河，无愧为中原地区对外开放
的一片沃土、投资发展的一方
宝地。他们表示，希望通过食
博会展示企业形象、推销产品，
把食博会作为打开中国市场的
一个重要平台。

“我们这次是多家企业组
团来的，就是看到了中国经济
的活力，看到了开放的河南巨
大的市场。”来自俄罗斯车里雅
宾斯克州的一位客商坦言，中
国经济的发展成就有目共睹，

地处中原的河南，无论交通，还
是经济、产业，都具有无与伦比
的优势，“尤其是中国‘一带一
路’战略的提出，我们可以分享
中国经济快速发展的红利，可
以参与到潜力巨大的中国市场
中，这让我们很兴奋。”

扎西泰（音）是泰国一家食
品企业的负责人，他们的主打
产品是热带果汁。“去年，我们
就来参展了，收到了意想不到
的效果，与中国多家企业达成
了合作，所以今年我们早早就
预订了展位。”扎西泰告诉记

者。
“‘一带一路’是伟大的创

举，我们这些沿线国家都举双
手赞同。”扎西泰告诉记者，自
己此次参展还有其他的目的，

“我的一些国内朋友想在河南
找一些项目，和食品加工有关
的都可以，他们知道中国经济
发展很快，知道河南农业资源
丰富，所以特意嘱托我打听一
下。我现在已经收集了足够多
的信息，明年我们会有更多的
企业前来参展。”

“一带一路”沿线外商盛赞食博会

航拍漯河食博会

两位俄罗斯客商流连在双汇展台前


